

Boletín Número 033
Toluca, México, a 16 de febrero de 2016.

PARTICIPACIÓN CIUDADANA FORTALECE LA DEMOCRACIA

- La investigadora de la UAEM, Leticia Heras Gómez, abordó el tema “Valores ciudadanos en la democracia” en el programa Entre Todos del IEEM.
- Indispensable promover y ejercer valores como confianza, solidaridad y tolerancia para consolidar la democracia.

Cuando hay participación ciudadana en la vida pública se propicia la consolidación de instituciones democráticas, por lo que debe hablarse de los valores en la casa, en el trabajo, con los vecinos, en la escuela y después ponerlos en práctica, consideró la investigadora, Leticia Heras Gómez, durante una entrevista efectuada por la periodista Guadalupe Juárez en el programa del IEEM, “Entre Todos”, al plantear la importancia que revisten los “Valores ciudadanos en la democracia”.

Durante la entrevista, la Investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) explicó que las instituciones electorales y los medios de comunicación pueden contribuir a generar confianza para que los ciudadanos participen en la vida pública aplicando valores, y con ello se va a lograr mayor grado de democracia, por lo que las asociaciones pueden aportar sus esfuerzos para atender asuntos de impacto en la vida pública.

Por ello, describió los valores que se pueden practicar como son la confianza, la tolerancia y la solidaridad, los cuales están relacionados con el proceso de democratización y, por tanto, es necesario profundizar en la enseñanza, práctica y consolidación de estos valores, como se observa en democracias consolidadas.

Aseguró que en una democracia la tolerancia es importante dentro de la política, porque aunque no se comparte lo que se piensa, se puede convivir de manera pacífica y armoniosa y aprender a vivir juntos; ante esto, señaló que en países de democracia consolidada la tolerancia tiene niveles muy altos, por eso pueden convivir individuos con diferentes estatus económicos o creencias religiosas, pues está medido y estudiado que a mayores niveles de tolerancia, se logran mayores niveles de democracia.

Al hacer un balance sobre las causas que han propiciado que no exista participación es el desempeño gubernamental, pues los ciudadanos se han percatado que no hay un compromiso institucional de parte de los servidores públicos, de ahí que para restaurar la confianza deben aplicarse valores en el ejercicio público.

Para recuperar la confianza de los ciudadanos debe haber como la honestidad y respeto, por ende es de trascendente que exista la rendición de cuentas, lo que involucra que debe existir transparencia, responsabilidad, justificación, y cuando no se cumpla con estos preceptos deberá de emitirse una sanción.

Explicó que la transparencia es la primera parte de la rendición de cuentas, lo que significa que todo el poder público al que se le ha encomendado una tarea, debe informar sobre sus acciones, mediante un proceso que permita al ciudadano conocer lo que hacen las instituciones para poder reclamar que cumpla con su responsabilidad.

El programa del IEEM “Entre Todos” se transmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Mexiquense TV (en el Valle de México Canal 34.1, en el Valle de Toluca Canal 12.1; o mediante los sistemas de cable 148 de SKY, 204 de Megacable, 134 de IZZI, 34 de Cablecom y 146 de Total Play, y vía internet en la dirección <http://tvmexiquense.mx>). Además, el público interesado puede consultar, ver y descargar las emisiones anteriores en la página de internet del Instituto (www.ieem.org.mx).

Atentamente

“Vamos por una elección extraordinaria”
Unidad de Comunicación Social